
TOP 1 – Begrüßung der Anwesenden  

Burkhard Böhnisch begrüßt alle Anwesenden zur 20. Sitzung des Quartiersbeirates im Bürgerforum 

Königsborn. 

TOP 2 – Tagesordnung, Verabschiedung der Niederschrift und Informationen zur 

Beschlussfähigkeit  

Das Protokoll der 19. Sitzung des Quartiersbeirates ist bereits auf der Homepage des 

Quartiersmanagement Königsborn veröffentlicht. Zur vorgesehenen Tagesordnung und dem 

Protokoll gibt es keine Änderungsvorschläge.  

TOP 4 – Aktuelles aus dem Quartier  

Kurpark 

Herr Böhnisch berichtet, dass das Wegesystem zum Kräutergarten im Kurpark ausgebessert wird.  

Dabei soll allen voran die Barrierefreiheit, insb. im Eingangsbereich gewährleistet werden.   

Weiter berichtet Herr Böhnisch, dass die neue Kappe des Friedrichsborn im Kurpark nun final 

installiert wurde. Es wird vorgeschlagen, die Sitzung des Quartiersbeirates, nach der Fertigstellung 

der Baumaßnahmen, in den Räumlichkeiten des Friedrichsborn abzuhalten.  

Weiter berichtet Herr Böhnisch von einem Treffen mit dem Kurparkkümmerer zum Thema 

„Pflegestand der Plantanenallee“. Dabei wurde der „Wildwuchs“ der Allee über die letzten 50 Jahr 

und die Beschwerden der Anwohner*innen thematisiert.  

Eissporthalle 

Herr Böhnisch berichtet, dass die Rückbaumaßnahmen der Eissporthalle, mit den ersten Rodungen 

der Bäume, begonnen haben. Die Abrissmaßnahmen erfolgen durch die hohe Asbestbelastung unter 

besonderen Vorkehrungen.  

Bürger*innen Sprechstunde 

Herr Böhhnisch berichtet, dass die Bürger*innnesprechstunde seit ca. 1 Monat nun durch zwei 

engagierte Bürgerinnen, die Informationen rund um das Thema „Alter&Pflege“ anbietet, begleitet 

wird. Außerdem ist die neue Bezirksbeamtin aus Königsborn bei einigen Sprechstunden anwesend.  

Fairteiler 

Herr Domogalla informiert, dass eine Verteilerstation über „Foodsharing“ am Quartiersbüro 

installiert wird. Zwei engagierte Anwohner*innen übernehmen die Pflege und Bestückung des 

Fairteilers. Hier werden gerettete Lebensmittel zur kostenlosen Entnahme angeboten.  

Bauarbeiten Stadtteilzentrum Nord „Brücke“ 

Herr Schmidt berichtet vom aktuellen Stand der Umbaumaßnahmen des Stadtteilzentrum Nord 

„Brücke“. Herr Schmidt verkündet, dass die Bauordnung die Nutzung der Brücke zum Dezember nun 

freigegeben hat. Der Umzug der Hauptnutzer, des Falken Kinderclubs und der Evangelischen 

Gemeinde Königborn, wird überwiegend im Dezember und Januar erfolgen. Zur Eröffnung des 

Stadtteilzentrums ist ein „Tag der offenen Tür“ am 27.01.23 um 12:00 Uhr geplant. An der Fassade 

im Eingangsbereich wurde der Schriftzug „Die Brücke“ installiert. Weiter erläutert Herr Schmidt, dass 

die Parkplätze teilweise exklusiv den Nutzer*innen der Brücke zugeschrieben sind. Dafür sind mit ca. 

35 Fahrradstellplätzen ausreichend Abstellmöglichkeiten für Fahrräder vorhanden. Herr Schmidt 

erläutert, dass die Möblierung der Räumlichkeiten den Nutzer*innen obliegt. Die Außenbeleuchtung 



wurde unter dem Aspekt der Vermeidung von Angsträumen installiert. Herr Böhnisch freut sich über 

die Freigabe der Nutzung und weißt darauf hin, dass für die Jugendarbeit des Falken Kinderclubs 

noch immer eine pädagogische Fachkraft gesucht wird.  

Begegnungscafé  

Herr Knoche stellt die aktuellen Entwicklungen in Bezug auf das Begegnungscafés dar. Mittlerweile 

sind neben den Hauptnutzern weitere Institutionen mit diversen Angeboten vertreten. So bieten die 

Zeitschenker einen Spielenachmittag jeden 2. und 4. Mittwoch im Monat ab 15:30 Uhr an. Die 

Kolleginnen von In Via werden ab Januar ein Elterncafé anbieten. Aus dem Plenum kommt die 

Anregung, einen Wochenplan zur besseren Übersicht der Angebote auszuarbeiten und auszuhängen. 

Weiter berichtet Herr Knoche, dass das Begegnungscafé als Aufenthaltsmöglichkeit über die 

Wintermonate, täglich in den Vormittagsstunden geöffnet werden soll. Weiterhin plant die Kreisstadt 

Unna, mehrere Informationsangebote zu den Themen Energiesparen und Heizen im Begegnungscafé 

auslegen zu wollen.  

Musikvideo 

Herr Domogalla berichtet, dass in Zusammenarbeit mit dem Kinder- und Jugendbüro der Kreisstadt 

Unna und der Rapschool NRW ein Musikvideo über den Stadtteil Königsborn mit Kindern produziert 

werden soll. Bei lernen die Kinder in einem dreitägigen Workshop unter professioneller Anleitung, 

das Schreiben von Texten und werden in die Künste des Hip-Hops eingewiesen. Nach der Aufnahme 

des Songs mit einem mobilen Tonstudio, wird das Musikvideo an mehreren Standorten in Königsborn 

gedreht. 

Veranstaltungen 2022  

Herbstfest Königsborn 

Das Herbstfest in Königsborn fand am 22.09. zwischen 13:00 – 17:00 Uhr auf der Salzwiese im 

Königsborner Norden statt. Zahlreiche Einrichtungen und Akteure aus dem Quartier beteiligten sich 

mit unterschiedlichen Ständen, vom Verkauf von Essen, zu Spiel&Spass Angeboten oder Infoständen. 

Die bekannten Angebote wie das Kürbisschnitzen, die Gemüsesuppe oder die Apfelsaftpresse 

wurden auch in diesem Jahr wieder angeboten. Herr Domogalla erläutert, dass das Fest in diesem 

Jahre einen Besucher*innen Ansturm erlebt hat und dass die Kürbisse nach ca. 2 Stunden bereits 

vergriffen waren. Er bedankt sich bei allen Beteiligten für die Mitwirkung und Teilnahme. Herr Grosch 

berichtet, dass das KiJub nach dem Erfolg des Herbstfestes, ein Hüpfburgenfest auf der Salzwiese im 

kommenden Jahr plant. 

Sommerfest Königsborn 

Herr Böhnisch verweist erneut auf den Spendenzweck der Einnahmen beim Sommerfest. Beim 

letzten Quartiersbeirat wurde angeregt, einen Teil der Spenden für übergeordnete Zwecke zu (z.B. 

Hilfe Geflüchtete) und den anderen Teil für ein soziales Angebot für Klient*innen zu spenden (z.B. 

Ausflug für Alleinerziehende in Kooperation Falken Kinderclub und In Via). Über den konkreten 

Spendenzweck wird im Nachgang entschieden.  

 

 

 

 



TOP 5 - Sonstiges  

Frau Schinkelewitz regt an, einen Senior*innentag auf dem Marktplatz in Königsborn zu veranstalten. 

Herr Schelte bietet die Kooperation der Werkstatt im Kreis Unna an. Herr Knoche verweist in diesem 

Zusammenhang auf den Projektfördertopf der Kreisstadt zum Thema Seniorenarbeit und Geflüchtete 

hin.  

Herr Grosch verweist auf den Kinotag zum Thema „LQBTQ“  am 21.12 im Kino Unna. Kinder und 
Jugendliche können weiterhin kostenlose Kinokarten erwerben.  

Frau Miermeister lädt die Anwesenden zu „Rock den Nikolaus“ am 8.12 um 20:00 Uhr im Schalander 
ein. Ebenso bittet Sie um die Weiterleitung der Informationen zum „Oster-Bandcoaching“ der 
Jugendkunstschule in den Osterferien.   

Herr Böhnisch bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme.  

Der nächsten Sitzungstermin werden im kommenden Jahr bekanntgegeben und finden in den 

neuen Räumlichkeiten der Brücke (Stadtteilzentrum Nord) statt.  

 


